



# GEMEINDE BADENWEILER

Der Bürgermeister

79410 Badenweiler  
Luisenstr. 5

11.03.2022

## Stellungnahme Gemeinde Badenweiler

Auf der vor genau 20 Jahren unterzeichneten Urkunde der Kulturpartnerschaft zwischen den Tschechow-Städten Taganrog und Badenweiler, haben wir unsere gemeinsamen partnerschaftlichen Ziele mit den Worten zum Ausdruck gebracht: „Die über 200-jährige gemeinsame Tradition beider Länder soll auf diese Weise [der Kulturpartnerschaft im Namen Anton Tschechows] als Brücke zwischen Ost und West in einem neuen vereinten Europa wirken. In diesem Lichte geben die beiden Städte dem Wunsche Ausdruck, in einem zusammenwachsenden Europa die freundschaftlichen Beziehungen zu pflegen und weiter zu intensivieren.“

Leider haben sich die letzten zwei Wochen durch den militärischen Angriff des russischen Staatspräsidenten auf das Nachbarland Ukraine zu einer Zeitenwende entwickelt, die unsere bisher so erfolgreiche Zusammenarbeit auf die schwerwiegendste Weise beeinträchtigt.

Wir können nicht umhin, die durch kein Argument des russischen Präsidenten zu rechtfertigenden Kampfhandlungen der russischen Armee als unentschuldbaren Bruch des Völkerrechtes anzusehen.

Anton Tschechow hat in einem Brief an A. N. Pleschtschejew (4.10.1888) die wichtigsten Prinzipien seiner Weltsicht so formuliert: „Ich hasse Lüge und Gewalt in allen ihren Erscheinungsformen, [...]“. Unter diesem aufgeklärten und humanistischen Geiste Tschechows haben wir bisher auch unsere Zusammenarbeit mit unserer Kulturpartnerstadt Taganrog, wie auch der „Internationalen Gemeinschaft der Tschechow-Museen und Bibliotheken in Russland, der Ukraine und Deutschland“ und anderen Institutionen erfolgreich gestalten können. Seither sind viele freundschaftliche Kontakte und ein vertieftes kulturelles Verständnis füreinander entstanden. Alle diese über Jahre hinweg mit Enthusiasmus und Engagement beider Seiten gewachsenen Beziehungen sind durch den Krieg des Präsidenten Putin unter existentiellen Druck geraten.

BADENWEILER-VITTEL  
SEIT 1957



PARTNERSCHAFT – JUMELAGE

Unser Ziel sollte es sein, den bisherigen Kulturdialog aufrechtzuerhalten. Dennoch werden wir, um den Protest gegen diesen Krieg und die hierdurch unserer Partnerschaft aufgezwungenen Behinderungen sichtbar werden zu lassen, die gegenseitigen Kontakte für die Zeit des Krieges aussetzen.

Wir hoffen, dass wir mit diesem letztlich auf eine Fortsetzung unserer partnerschaftlichen Beziehungen unter erneuten friedlichen Verhältnissen abzielenden Schritt, Ihr Verständnis finden werden.

Wir haben Hochachtung vor den russischen Wissenschaftlern, Künstlern, Schriftstellern, Kulturschaffenden und der Bevölkerung, die unter diesen Umständen die Kriegspolitik des Präsidenten in öffentlichen Briefen kritisieren.

Wir hoffen auf eine schnellstmögliche Überwindung dieses ganz Europa gefährdenden Krieges.



Vincenz Wissler

Bürgermeister des Heilbades Badenweilers

---

BADENWEILER-VITTEL  
SEIT 1957



PARTNERSCHAFT - JUMELAGE

---